

GRAATZ kompakt

BERICHT AUS DER GEMEINDERATSSITZUNG

Die letzte Gemeinderatssitzung stand ganz im Zeichen zweier zentraler Themen: der weitere Fortschritt unseres Dorfladens sowie die Planung des diesjährigen Kinderfaschings. Beide Punkte wurden intensiv besprochen und werden auf den folgenden Seiten dieses Gemeindeblatts vorgestellt.

Ein weiterer wichtiger Tagesordnungspunkt war zudem die Neugestaltung unseres Marktplatzes, bei der es aktuell um grundlegende Weichenstellungen für das weitere Vorgehen geht.

Die Planung zur Neugestaltung unseres Marktplatzes haben wir bereits mehrfach vorgestellt und im Gemeindeblatt veröffentlicht. Auf Grundlage der Kostenschätzung des beauftragten Ingenieurbüros wurde eine Förderung beantragt – mit Erfolg: Wir haben eine Förderzusage in Höhe von 300.000 € erhalten.

Inzwischen liegen uns jedoch auch die Angebote für die Umsetzung der Maßnahme vor. Leider zeigen diese, dass die tatsächlichen Kosten deutlich von der ursprünglichen Kostenschätzung abweichen. Die Differenz ist so groß, dass wir die Situation nun sorgfältig neu bewerten müssen.

In der kommenden Sitzung werden wir daher entschieden, ob die vorliegenden Angebote bestätigt werden können oder die Planung angepasst wird.

Im Zuge dessen prüfen wir auch, ob alternativ der Fördertopf „Natürlicher Klimaschutz für Kommunen“ genutzt werden kann. Dies hätte eine Überarbeitung der Planung zur Folge und würde eine sehr grüne, kaum versiegelte Gestaltung des Marktplatzes ermöglichen – mit deutlich mehr Grünflächen und einem starken Fokus auf Klima- und Umweltschutz.

Über das weitere Vorgehen und die damit verbundenen Entscheidungen wird in der nächsten Gemeinderatssitzung beraten und entschieden.

Im Namen des Gemeinderates danke ich allen Beteiligten für ihr großes Engagement und das konstruktive Miteinander.

Für die kommenden Wochen wünsche ich allen Graatzerninnen und Graatzern eine fröhliche, bunte und unbeschwerde närrische Zeit – bleibt gesund und gut gelaunt!

Herzliche Grüße
Georg (Jochen) Parthemüller
1. Bürgermeister Markt Marktgraitz

FASCHINGSZEIT IN GRAATZ – HELAU UND HEREINSPAZIERT!

Die närrische Zeit ist wieder da und mit ihr die Vorfreude auf unseren traditionellen Kinderfasching. Am 08. Februar 2026 laden wir alle kleinen (und großen) Narren herzlich ein, gemeinsam einen fröhlichen Faschingsnachmittag zu verbringen.



Für das leibliche Wohl sorgt wie immer der Gemeinderat, der mit viel Engagement und guter Laune die Bewirtung übernimmt. Neben süßen und herzhaften Stärkungen dürfen sich die Kinder auf ein Schokokuss-Wettessen freuen – ein Klassiker, der jedes Jahr für viel Gelächter sorgt. Außerdem stehen verschiedene Gemeinschaftsspiele auf dem Programm, bei denen Spiel, Spaß und Miteinander im Vordergrund stehen.

Ein besonderes Highlight ist es jedes Jahr, die kreativen und fantasievollen Kostüme zu bestaunen. Ob Prinzessin, Superheld, Tier oder ganz etwas anderes – die Vielfalt und Ideen der Kinder machen den Kinderfasching immer wieder zu einem ganz besonderen Erlebnis.

Wir freuen uns auf einen bunten, fröhlichen Nachmittag und viele strahlende Kinderaugen!

Euer Bürgermeister mit allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäten

Eintritt:
Erwachsene 2 €
Kinder 1 €



LEHRSCHWIMMBAD MARKTGRAITZ

Öffentliche Badezeiten
Mittwoch 9.00 - 11.00 Uhr Frauenschwimmen
Donnerstag 17.00 - 18.30 Uhr Kinder & Eltern
19.00 - 20.00 Uhr Aquajogging
20.00 - 22.00 Uhr Schwimmen für alle

GEMEINDERATSSITZUNG
02. MÄRZ 2026
UM 19.00 UHR
RATHAUS MARKTGRAITZ



DORFLADEN & CAFÉ: DER ENDSPURT HAT BEGONNEN

Im Dorfladen tut sich richtig viel – und zwar sichtbar!

Die Malerarbeiten sind abgeschlossen, das Café wird Schritt für Schritt eingerichtet und auch die Regale haben inzwischen ihren finalen Platz gefunden. Jetzt nimmt alles Gestalt an und man kann schon gut erahnen, wie gemütlich und lebendig es hier bald sein wird.

Aktuell warten wir noch auf die Kühltheken. Wenn der derzeit versprochene Liefertermin eingehalten wird, können wir sehr wahrscheinlich noch vor der Kommunalwahl eröffnen. Das wäre ein großer Meilenstein für unsere Gemeinde.

Dass wir jetzt so weit sind, ist kein Zufall. Möglich wird das alles nur durch ein starkes Team im Hintergrund, das seit rund einem halben Jahr Ideen sammelt, plant, organisiert und anpackt. Der Kopf dieses Teams ist Nadine Huss. Sie ist die Geschäftsführerin unseres Ladens „Frohnatur“ und des Cafés „Flow“. Unterstützt wird sie von motivierten jungen und jung gebliebenen Damen, die mit ihren ganz unterschiedlichen Erfahrungen und Lebenssituationen den Dorfladen bereichern und mit Leben füllen werden.

Das Foto links zeigt einen Teil unserer Mannschaft, die bereits in den Startlöchern steht und nur darauf wartet, endlich loslegen zu dürfen.

Zum Loslegen gehört allerdings auch, dass nun alle Zeichnerinnen und Zeichner ihren Teil zum Projekt beitragen: In den kommenden Wochen wird das Geld aus den Anteilszeichnungen eingezogen. Damit steht dann das notwendige Startkapital für die ersten Lebensmittelbestellungen zur Verfügung.

Wir befinden uns damit tatsächlich im Endspurt eines zeitintensiven und manchmal auch langwierigen Prozesses. Aber wie so oft gilt: Ende gut, alles gut. Es hat sich gelohnt – und wir freuen uns schon jetzt auf die erste gemeinsame Tasse Kaffee mit euch.



NADINE HUSS

WEGEN DES WINTERDIENSTS

In den Wintermonaten darf in der **STEINACHSTRASSE NUR RECHTS** (Fahrtrichtung Paletten Holzhandlung) und in der **JOHANNESSTRASSE GAR NICHT** geparkt werden!

